

La alianza de Fundación Abertis con UNICEF contribuye a garantizar el derecho a una movilidad más segura de más de 6.000 niños y jóvenes en Brasil

La alianza moviliza e involucra a adolescentes y jóvenes de São Paulo y Río de Janeiro en la discusión en torno a la movilidad segura y sostenible, contando con su participación y visión en el proceso de formulación de políticas públicas para generar un cambio a escala

Material audiovisual disponible

- Declaraciones institucionales, [AQUÍ](#)
- Testimonios de jóvenes, [AQUÍ](#)
- Recursos en vídeo, [AQUÍ](#)
- Fotografías, [AQUÍ](#)

MADRID/SÃO PAULO, 30 de octubre de 2023 – La alianza que mantienen la Fundación Abertis y UNICEF contribuye a garantizar el derecho a una movilidad más segura de más de 6.000 niños y jóvenes en Brasil, donde representantes de la Fundación han conocido de primera mano los proyectos de que apoyan en el país.

Dicha alianza hace posible entornos más seguros y sostenibles para niños, niñas y jóvenes ante la problemática de las lesiones y muertes por accidentes de tránsito, que supone la principal causa de muerte entre niños y adolescentes de 5 a 19 años en todo el mundo. “Los niños y jóvenes tienen derecho a un entorno seguro y saludable, también cuando viajan a la escuela, a sus hogares y a su comunidad en el día a día. Sin embargo, cada dos minutos, un niño o adolescente menor de 19 años fallece en el mundo a causa de los accidentes de tráfico, más de 200.000 muertes evitables al año”, ha asegurado Luwei Pearson, directora adjunta de Salud maternal, recién nacidos y adolescentes de UNICEF.

En Brasil, la alianza se enfoca en grandes ciudades como São Paulo y Río de Janeiro y, de manera concreta, en zonas y barrios mal conectados y que enfrentan un especial desafío en materia de movilidad. Estas dificultades afectan significativamente a derechos fundamentales de los niños y adolescentes como el acceso a la educación, el empleo, la atención médica o los servicios sociales.

En concreto, uno de los lugares en los que la alianza está actuando es Cidade Tiradentes, el segundo distrito de São Paulo con el tiempo medio de viaje más largo en transporte público, 1h y 9min, un 62% más que el promedio de la ciudad. 71.500 niños y adolescentes que viven en la zona enfrentan diariamente problemas de movilidad como malas conexiones con el resto de la ciudad, falta de señalización, hacinamiento en el transporte público y también inseguridad, violencia o discriminación.

“Para llegar a mi universidad utilizo cuatro medios de transporte: dos autobuses, el metro y un tren. Paso al día entre 4 horas y 4 horas y media en el transporte, yendo y viniendo. Ocupo más tiempo en ir y volver que en la universidad. Así que me muevo más de lo que estudio y a menudo tengo que estudiar en el transporte público”, afirma Lara, de 19 años.

Debido a la falta de opciones de transporte seguras y asequibles, agravada por los altos niveles de violencia e inseguridad, los adolescentes y jóvenes tienen un acceso limitado a oportunidades educativas, laborales y recreativas. Y todo ello repercute en su salud, bienestar y perspectivas presentes y futuras. “La solución a estos problemas pasa por políticas públicas que prioricen a la niñez y adolescencia, la coordinación entre los distintos actores y, sobre todo, la escucha a los propios niños, niñas y adolescentes que día a día enfrentan estos desafíos”, explica Adriana Alvarenga, coordinadora interina del territorio sureste de UNICEF Brasil.

Para revertir esta situación, los proyectos impulsados por Fundación Abertis y UNICEF movilizan e involucran a los adolescentes y jóvenes locales en la discusión en torno a la movilidad segura y sostenible. De este modo, se está contando con su participación, compromiso y visión en el proceso de formulación de políticas públicas para tratar de generar un cambio sistémico que impacte de manera positiva en jóvenes de otras ciudades del país. Los jóvenes forman parte y lideran debates sobre seguridad vial y movilidad urbana en los que también se aborda el derecho de acceso a la ciudad, el vínculo entre la movilidad urbana y la desigualdad de oportunidades, y los efectos que tienen estas limitaciones en su salud mental y oportunidades de vida.

Gustavo, de 18 años, apunta que “cuando los jóvenes nos unimos, cuando nos movilizamos, podemos cambiar las cosas, podemos llevar demandas a las autoridades públicas. Tener la noción de que tenemos voz y que podemos hacer avanzar estas demandas es importante”. En este sentido, los adolescentes han propuesto, por ejemplo, cambios para hacer su camino a la escuela más seguro que serán implementados a nivel municipal e, igualmente, seguirán promoviendo mejoras de movilidad urbana segura con las autoridades públicas con el objetivo de que más jóvenes se vean beneficiados.

Durante la visita a los proyectos en Brasil que la Fundación Abertis apoya a través de su alianza con UNICEF, Georgina Flamme, directora de la Fundación Abertis, ha asegurado que “el sector privado debe ser un actor relevante para afrontar los grandes retos sociales y que desde la razón de nuestro negocio podemos sumar para mejorar el derecho a una movilidad segura y sostenible. En un país en el que Abertis está presente, estamos orgullosos de ver el impacto positivo que nuestra alianza estratégica con UNICEF está generando en las grandes metrópolis de Brasil para reducir las tasas de lesiones y muertes infantiles por accidentes de tráfico, y fomentar una movilidad inclusiva para todos”.

Por su parte, el director ejecutivo de UNICEF España, José María Vera, ha subrayado que “gracias a la alianza que mantenemos con Fundación Abertis, estamos promoviendo en Brasil la creación de entornos más seguros y sostenibles para los niños, niñas y jóvenes –por ejemplo, en su camino a la escuela o centro de estudios–, e impulsando la mejora de normas y legislaciones en materia de seguridad vial”.

Además del trabajo que se está desarrollando en Brasil, la alianza estratégica que mantienen ambas organizaciones busca promover una movilidad más segura y sostenible para niños y jóvenes en India y el acceso a carreras STEM (estudios relacionados con la ciencia y la tecnología) para niñas y jóvenes en México, todo ello con el fin de contribuir a reducir el impacto de las lesiones por accidentes de tráfico en la infancia más vulnerable. Desde 2017, la alianza ya ha contribuido a mejorar la seguridad de 267.000 niños y jóvenes en países con altas tasas de riesgo en materia de seguridad vial.

Nota para editores

Datos sobre la problemática de los accidentes de tráfico y el impacto en niños y adolescentes:

- Las lesiones y muertes por accidentes de tránsito cobran casi 1,3 millones de vidas al año en todas las edades en todo el mundo y son la principal causa de muerte entre niños y adolescentes de entre 5 y 19 años. Cada dos minutos, un niño o adolescente de entre 0 y 19 años muere a causa de un traumatismo de tránsito, lo que supone más de 200.000 al año.
- Además del impacto en la salud pública, las lesiones por accidentes de tránsito también representan una enorme carga económica para las víctimas y sus familias, debido a ambos; los costos del tratamiento de las lesiones y la pérdida de productividad e ingresos de las personas lesionadas.

- En los países de ingresos bajos y medios, el 97% de las muertes por accidentes de tránsito involucran a niños y adolescentes menores de 19 años, según la Organización Mundial de la Salud.

Acerca de UNICEF

UNICEF trabaja en algunos de los lugares más difíciles para llegar a los niños y niñas más desfavorecidos del mundo. En 190 países y territorios, trabajamos para cada niño, en todas partes, cada día, para construir un mundo mejor para todos.

Acerca de Abertis

Abertis es uno de los operadores de referencia internacional en la gestión de autopistas de peaje, con más de 8.000 kilómetros de vías de alta capacidad y calidad en 16 países de Europa, América y Asia. Para Abertis, la seguridad de los conductores es la prioridad. Comprometida con la investigación y la innovación, Abertis aúna los avances en las infraestructuras de alta capacidad con las nuevas tecnologías para impulsar soluciones innovadoras para afrontar los retos de la movilidad del futuro.

Acerca de Fundación Abertis

La Fundación Abertis nació en 1999 como entidad sin ánimo de lucro, con el objetivo de contribuir al desarrollo sostenible de los distintos territorios y países donde el Grupo Abertis está presente.

La Fundación Abertis lleva a cabo acciones destinadas a la mejora de la seguridad vial con el objetivo de reducir la siniestralidad. Estas acciones están enfocadas a la educación vial infantil, a la sensibilización de los jóvenes y a la prevención en el caso de los conductores mayores.

También promueve acciones sociales en favor de los colectivos más desprotegidos incorporándolas a sus acciones de seguridad vial en favor de la sostenibilidad y el medio ambiente. Además, complementa las actividades del Grupo Abertis en los países donde está presente como España, Francia, Puerto Rico, Chile, Argentina, Brasil, México, Italia, Estados Unidos o India, y contribuye al desarrollo de la Red Internacional de Cátedras Abertis.

UNICEF no respalda ninguna compañía, marca, producto o servicio.

Para más información:

Comunicación UNICEF España

Ildfonso González

609 160 051 / comunicacion@unicef.es

Comunicación Abertis

Isabel Prieto

610 51 58 07 / isabel.prieto@abertis.com / abertis.comunicacion@abertis.com